

2 Politique

Sénat/Critères d'attribution des bourses d'études

Mise en place d'un cadre de réflexion en vue des propositions au gouvernement

O. N.
Libreville/Gabon

Il s'agit d'une Commission spéciale qui sera présidée par le sénateur de la commune de Koula-Moutou (Ogooué-Lolo), Martin Fidèle Magnaga. La décision a été prise lors de la réunion du bureau de la Chambre haute du Parlement, présidée hier par Lucie Milebou Aubusson Mboussou. D'autres sujets ont également été abordés.



Photo : DR

La présidente du Sénat, Lucie Milebou Aubusson Mboussou, introduisant la séance ...



Photo : DR

... de travail avec...

LES membres du bureau du Sénat se sont penchés, hier, sur plusieurs questions relatives aussi bien à la vie de leur institution qu'à la situation sociale du pays. C'était au cours d'une réunion présidée par la première responsable de ladite Chambre du Parlement, Lucie Milebou Aubusson Mboussou. Au palais Omar Bongo Ondimba, siège du Sénat.

Parmi les sujets inscrits à l'ordre du jour de ce tour de table, la réformes relatives aux conditions d'attribution des bourses d'études annoncées par le gouvernement en mars dernier. Laquelle avait suscité la colère des élèves sur l'ensemble du territoire national. Ce qui avait conduit le gouvernement, suite à des rencontres avec

les partenaires sociaux (syndicats, associations des parents d'élèves, coopératives scolaires, etc.), à la décision de surseoir à l'application de cette mesure pour l'année scolaire en cours. C'est donc pour apporter sa contribution à la réflexion visant à améliorer la situation, qu'une "Commission spéciale de réflexion en vue de recommandations" a été mise en place au niveau de cette institution. Présidée par le sénateur Martin Fidèle Magnaga, cette structure se chargera de proposer des pistes de solutions. Ce sera à travers un rapport que le sénateur de Koula-Moutou et les membres de ladite commission remettront au bu-



Photo : DR

...les membres du bureau.

reau du Sénat qui, lui, se chargera de le transmettre au gouvernement... L'autre sujet abordé par Lucie Milebou Aubusson

Mboussou et ses collègues du bureau du Sénat : le conflit Homme-Faune qui sévit à l'intérieur de notre pays et qui amène les popu-

lations à interpellier leurs élus. C'est le cas de celles du département de la Basse-Banio (Mayumba) qui ont dernièrement saisi leur sé-

nateur Paul Koumba Zaou. Ce dernier a, à son tour, saisi le bureau du Sénat. Celui-ci se propose de regarder de plus près cette problématique et d'envisager comment apporter un soutien aux populations concernées. Non sans se proposer d'interpeller à son tour les autorités compétentes.

A noter que l'état de dégradation du palais Omar Bongo Ondimba a également été abordé. Une situation qui préoccupe les sénateurs d'autant que l'hémicycle de ce bâtiment est fermé depuis plusieurs années déjà. Ce qui pénalise parfois les sénateurs lorsqu'ils doivent tenir des séances plénières.

Affaires étrangères

Pour une diplomatie plus active !

J-C.A
Libreville/Gabon

C'est le message que le chef de ce département ministériel, Abdu Razzaq Guy Kambogo, a lancé à ses collaborateurs, mardi, au lendemain de la levée de leur mouvement de grève.

LES agents du ministère des Affaires étrangères, de la Coopération internationale, de l'Intégration régionale, de la Francophonie et des Gabonais de l'Etranger, se sont retrouvés mardi pour passer ensemble des moments de convivialité. Cela en présence de leur premier responsable, le ministre Abdu Razzaq Guy Kambogo.

Au cours des interventions qui ont ponctué la cérémonie, le secrétaire général adjoint du Syndicat des

Agents du ministère des Affaires étrangères (SAA), Florient Ndong Bé, a remercié le ministre Abdu Razzaq Guy Kambogo pour l'aboutissement de certaines doléances des agents. Il a également formulé le souhait que le paiement de la Prime de servitudes diplomatiques (PSD) se fasse désormais de manière régulière, comme dans plusieurs autres départements ministériels.

Pour sa part, Abdu Razzaq Guy Kambogo a, au préalable, tenu à exprimer toute sa gratitude au Premier ministre, Julien Nkoghe Bekale pour avoir autorisé le département des Affaires étrangères de célébrer ces événements en différé. Il a ensuite rendu un hommage appuyé aux agents disparus, qui auront marqué la diplomatie gabonaise.

S'agissant de la fête du travail proprement dite, le chef de la diplomatie gabonaise a déclaré que le thème retenu cette année est fort opportun, puisqu'il constitue le retour à l'apaisement de l'environnement de travail au sein des administrations, conformément à l'esprit du dialogue social initié par le Premier ministre, en vue de la signature d'une trêve sociale avec les partenaires sociaux. Aussi s'est-il félicité de l'orientation essentielle socio-économique donnée à ce dialogue qui reste au cœur de la politique du gouvernement, ainsi qu'au Plan d'action 2019 de son département.

Ce Plan d'action s'articule autour de quatre programmes globaux, douze objectifs spécifiques, dix actions et trente neuf activités fondamentales. Ses



Photo : DR

Le ministre des Affaires étrangères, Abdul Razzaq Guy Kambogo lors de son intervention.

principales lignes directrices fixées par le chef de l'État seront complétées par une Feuille de route des Missions diplomatiques et Postes consulaires. Ces programmes s'articuleront autour d'une redynamisation de l'action diplomatique, le retour à l'apaisement du climat au sein des adminis-

trations à travers un dialogue permanent et constructif, le développement d'une collaboration transversale et étroite avec les autres départements sectoriels et le renforcement des capacités du personnel.

Pour le ministre Abdu Razzaq Guy Kambogo en effet,

les orientations dudit Plan représentent des repères dont l'opérationnalisation dépendra de l'agenda international, de l'évolution des intérêts du pays et de la situation financière.

Le membre du gouvernement a également déclaré avoir été instruit par le chef de l'État pour poursuivre les réformes initiées par ses prédécesseurs, en vue de renforcer l'efficacité des services centraux et extérieurs. La diplomatie gabonaise se doit donc de parler d'une même voix.

Aux agents, il a recommandé de s'adresser à leurs responsables hiérarchiques respectifs, afin de requérir des instructions, car c'est un gage de cohérence et de visibilité de l'action de son administration. Il a ensuite appelé à la reprise du travail et a annoncé la reprise du transport du personnel.

Comité national des fêtes de l'Indépendance

Démarrage des préparatifs du 17-Août

L.R.A
Libreville/Gabon

CHAQUE année, le Comité national des fêtes de l'Indépendance met un soin particulier à mettre les pe-

tits plats dans les grands pour que les festivités de la commémoration de la date anniversaire de l'accession du Gabon à la souveraineté internationale aient un écho retentissant. Cette année ne déroge pas à cette tradition. Depuis peu, les réunions, à effet d'éla-

borer le programme du 17-Août de cette année ont débuté. Hier, les différents sous-comités concernées étaient réunis pour la deuxième fois consécutive, autour du président du Comité national, Pascal Yama Lendoye, à Akanda dans les locaux du ministère de l'In-

térieur. L'ordre du jour portait ainsi sur la désignation et la composition des membres des sous-comités, le rappel du calendrier des réunions, la proposition des temps forts des journées du 16 et 17 août 2019 prochains et autres divers.



Photo : LRA

Une phase de la réunion hier à Akanda.